

イオラニ、 プナホウへの道



ドクター高橋俊明
心理学博士
ドクター高橋塾塾長
宮崎県出身。東京教育大
理学部生物学科卒業。東
京教育大教育学部心理学
科で修士号取得、ハワイ
大心理学部で博士号取得。1968年に川崎市、
69年に文京区、そして77年にホノルルに塾を
設立。2016年7月現在、ハナハウオリ校に4人、
プナホウ校に57人、イオラニ校に35人合格、
平均合格率は58%。
Web: www.juku-in-hawaii.com
☎808-949-3366 / 808-679-5612 (日本語)

【その154】4月以降の受験対策

前回3月までの受験対策を述べましたので、4月以降の主な出来事を記します。

4月の受験課題

3月末に6年生以上の合格発表が完了し、合格した方は、進学の意味表示として、デボジットを納めなければなりません。もしイオラニ校とプナホウ校に合格し、どちらを選ばか迷った場合、両校に連絡を取り、正直に相談されることをお勧めします。希望すれば、体験入学もでき、生徒自身が、肌で新しい学校の雰囲気を感じ取ることができます。遅くとも5月15日までにどちらにするか決めなければならぬので、一日も早く予約を取って、両校の担当者と相談されることが大事です。

合格した生徒にとって、6月に行われる数学の学力試験は重要です。その成績次第で、どのレベルの数学のクラスに入るかが決められるからです。基本的には、合格した学年よりも一学年上までの数学力であれば、オナーズクラスに入

ることができるでしょう。普通、塾には受験のために来る生徒がほとんどですが、ある年、プナホウ校の6年生に合格した後に来塾したりサという生徒がいます。来塾の理由は落したと、新入生でオナーズクラスを受けたが彼女は落ちたことでした。同じ新入生でノエラニ小から来た生徒は、オナーズクラスに入れたそうです。その生徒が塾生で、リサに「塾で数学を学んだ方がよいよ」と勧めたことでした。以来5年、プナホウ校10年生のリサは今なお塾に補習にやっています。

5年生以下幼稚園までの合格発表は、4月21日頃に行われます。もし両校に合格して選択に迷ったなら、前述したように、予約を取り、相談された方がよいと思います。

5月の受験課題

合格ではなくWaitingや不合格になった場合、5月15日以降に電話で予約を取って受験担当者の詳しい説明を受けることができます。合格しな

かった場合、3つの原因が考えられます。①SSATの成績が十分でなかった②内申書に問題があった③面接で問題とされる点が生じた。

①の場合、1番良かったSSATの結果が間違いなく届いていたかを面談の場で確認することが大切です。今まで、2例ほど最高のSSATが評価に入っていないかったことに父兄が気づき、良かったものを提示したら、その場で合格になったことがあります。一例は、面談の後で気づいて、もう一度再検討をお願いしたのですが、再度の面接も再検討も無理でした。

実際に、SSATの成績が十分でなかった場合は、6月10日のSSATを受けて、良い成績を提出すれば、合格の可能性もあります。6月のSSATは5月20日が締め切り日です。②と③の場合、春学期の内申書が良くなっていれば、そのコピーを提出することが大事です。加えて、担任の推薦状を添えることができれば最高です。

6月の受験課題

Waiting になった生徒にとって、サマースクールは、起死回生の大きなチャンスで

す。サマースクールでの毎日が、面接に相当するといつて良いくらい重要です。プナホウ校やイオラニ校にとっては、1回限りの面接よりも、数週間わたるサマースクールの方が、生徒の本当の姿をより正確につかむことができるからです。それゆえ、サマースクールでは、トップの成績を獲得することが必要になります。塾ではそんな生徒に、週2回ぐらい補習するように勧めています。

高校生の6月の課題

受験の課題ではありませんが、どの高校でも、サマースクールで代数、幾何、歴史、物理学などのクレジットが取れるコースがあります。普通なら4、5カ月かけて学ぶ教科を、わずか6週間でこなします。したがって、一日に普通のクラスの一週間分を学習します。初日につまづいてしまえば、解らないところが雪だるま式に大きくなります。それを避けるために、塾では、サマースクールの期間中、すべての宿題とクイズに向けた支援を行っています。日々、解らないところがないようにして翌日のクラスの臨むことが大切です。